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本 报 讯（实 习 生张
菲洋 九 江 报 业 融 媒 记
者孔颖）创建全国文明
城市，是所有九江市民
的共同期盼。眼下，我
市正处于创建全国文明
城市的关键时期，在暑
假期间，市公安局、市教
育局联合发出致九江市
中小学生一封信，倡议
每一位中小学生摒弃交
通陋习，从小做起，从身
边做起，积极做城市文
明的建设者、传播者，争
做文明先锋。

交通文明是文明城
市的重 要 标 准 之 一，交
通陋习已成为道路交通
伤害的重要诱因。今年
4 月 ，在 市 创 建 全 国 文
明城市指挥部的统一部
署下，市公安交管支队
启动了中心城区交通陋
习 综 合 整 治 攻 坚 战 行
动 。 在 此 次 整 治 过 程
中，交通陋习行为包括
行人闯红灯、乱穿马路、
非机动车闯红灯、逆行、
机动车不礼让行人、车
窗抛物等。为进一步加
强交通法规教育，与交
通陋习说“ 不”，市公安
局、市教育局联合发出
致九江市中小学生的一
封信，倡议每位中小学
生从我做起，树立“规则
意识”，自觉遵守交通法
规，不闯红灯、不乱穿马
路、不翻越护栏；乘坐摩
托车戴好安全头盔，乘
坐汽车系好安全带；骑

自行车走非机动车道，不争道抢行，听从
交警指挥。

呼吁全市中小学生从小做起，关注
“细节文明”。不在马路上追逐嬉戏，不
向车窗外乱扔垃圾；走路不做低头族，过
街要走斑马线；有序排队、文明礼让、尊
老爱幼；从现在做起，从点滴小事做起，
告别陋习，走向文明。

同时，倡议书也提出，应做到家校共
建，做好“榜样力量”。中小学生不仅要
以身作则，要做文明交通的小宣传员，更
要做父母、家长、邻居的监督者。

作为该封倡议书的起草者，九江市
公安局交管支队宣传科科长石甜表示，
创建全国文明城市，每个人都应该贡献
出自己应有的力量。中小学生作为交通
出行安全的重要一分子，能以“小手抓大
手”，带动一个小家，带动一个群体，倡导
文明出行。“我们希望中小学生能成为父
母、家人及邻居的‘榜样’，提醒他们开车
要系安全带、不能接打手机，车辆要有序
停放、过马路一定要遵守信号灯，通过自
己的努力，影响一个家庭，带动一个社
区，文明一座城市。”

8 月 6 日，记者发现市区浔阳路上两轮摩托车、电动
车和汽车分道而行，安全有序。近年来，我市在城区多个
主干道安装了隔离护栏，目的就是为了让车辆各行其道，
为市民出行创造文明、有序、安全的道路交通环境。

（九江报业融媒记者 张驰 摄）

本报讯（九江报业融媒记者
谢雯）8 月 6 日，记者从市政府新闻
办举办的例行新闻发布会上获悉，

《九江市文明行为促进条例》将于
今年 10 月 1 日起正式施行。该条
例是我市获取地方立法权以来制
定出台的第七部实体性地方性法
规，《条例》的正式施行将为引导和
促进市民摒弃陈规陋习，提高文明
素质，打造城市品牌，树立城市形
象提供有力保障和法治遵循。

创建崇德向善、和谐宜居的文
明城市是广大市民的共同心声。
然而在现实生活中，不文明现象时
有发生，用法律手段倡导、鼓励文
明行为，禁止、限制不文明行为，这
是人民的期盼，也是各级党委、政
府的责任担当。“条例制定过程中，
市人大常委会始终坚持‘立法的过
程就是市民文明行为宣传教育普
及的过程’的理念，坚持开门立法、
阳光立法，为民立法，发动全社会
的力量，让每个人感受到文明的氛
围，让文明成为广大市民自觉的追
求，持续提升市民文明素质和城市
文明程度。”市人大常委会法工委
主任刘明洋如是介绍。

在立法过程中，市人大常委

会广泛听取各方面意见、建议，严
格履行各项法定程序，从计划立
项、调研论证、修改审议全过程及
时向市委请示汇报，确保立法工
作正确的政治方向。与此同时，
加强调查研究，以问题为导向，通
过媒体公告、网络问卷、基层调研
广泛收集涉及群众切身利益并且
反映强烈的不文明行为，力求找
准 问 题 。 在 坚 持“ 不 抵 触 、有 特
色、可操作”的原则上，市人大常
委会力求法规“立得住、行得通、
真管用”，精心设计针对性强、便
于操作的具体条款；在工作对接
环节，及时向省人大法制委、常委
会法工委沟通、汇报，积极争取重
视、支持和指导。

在经过了 3 次市人大常委会
会议审议、表决后，7 月底报请省人
大常委会审查批准，《九江市文明
行为促进条例》最终获全票通过。

《条例》共有 5 章：第一章为总则，第
二章为文明行为规范，第三章为实
施与保障，第四章为法律责任，第
五章为附则。条例结构层次清晰，
重点突出，坚持了问题导向，体现
了地方立法形式服从内容，最大限
度利用了有限的立法资源。

本报讯（黄敏利 九江报
业融媒记者汪良红）8 月 4 日
至 5 日，省委常委、统战部部长
陈兴超来九江调研。市委书
记林彬杨，市委常委、统战部
部长廖奇志分别陪同调研。

陈兴超先后来到江西兄
弟医药有限公司、九江凯瑞生
态农业开发有限公司、神华国
华九江电厂、天赐高新材料有
限公司、正启微电子有限公司
和湖口“双创”基地等非公企
业 ，了 解 企 业 生 产 和 经 营 情
况，听取企业意见和建议，并
希望企业进一步坚定发展信
心，加快产业转型升级步伐，
不断提升核心竞争力。陈兴
超强调，要认真贯彻落实习近
平总书记在企业家座谈会上
的重要讲话精神和省委十四
届十一次全会精神，积极优化
营商环境，着力构建亲清政商
关系，保护和激发市场主体活
力，全力支持企业克服困难、
加快发展，使其成为县域经济
高质量发展的重要支柱。

陈兴超还深入庐山调研
宗教工作，考察庐山宗教文化
博物馆。他指出，要全面加强
党对宗教工作的领导，依法管
理宗教事务，积极引导宗教与
社会主义社会相适应，努力把
广大宗教界人士和信教群众紧紧团结在党和政府周围。

彭泽县东红村“颐养之家”是该县新的社会阶层人士实践
创新基地，陈兴超与这里的老人们亲切握手寒暄，详细了解他
们的日常生活状况，并要求当地要始终以人民对美好生活的
需要为导向，把好事办好，把实事做实。

调研期间，陈兴超还来到湖口县长江干堤牛脚芜堤，看望
慰问水利技术人员和巡堤人员，并希望大家坚决克服麻痹思
想和松懈心理，坚持力度不减、要求不变，奋力夺取抗洪救灾
斗争的全面胜利。
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本报讯（九江报业融媒记者程静）记者从市防指获悉，我
市江湖水位继续平稳下降，8 月 6 日 16 时，长江九江站水位退
至 21 米以下。

8 月 6 日 16 时，长江九江站水位 20.99 米，超警戒水位 0.99
米，8 小时退 0.07 米；湖口站水位 20.49 米，超警戒水位 0.99 米，
8 小时退 0.07 米，长江九江段超警戒运行持续 31 天。鄱阳湖
星子站水位 20.56 米，超警戒水位 1.56 米，8 小时退 0.03 米；都
昌站水位 20.26 米，超警戒水位 1.26 米，8 小时退 0.05 米；棠荫
站水位 20.4 米，超警戒水位 1.4 米，8 小时退 0.06 米，鄱阳湖超
警戒运行持续 32 天。修河永修站水位 20.96 米，超警戒水位
0.96 米，8 小时退 0.04 米；吴城站水位 20.85 米，超警戒水位
1.35 米，8 小时退 0.03 米，修河超警戒运行持续 33 天。

据气象部门预测，未来一周，受副热带高压控制，我市晴热
高温，局地午后至傍晚有阵雨，降雨强度弱，可能伴随雷电活
动；湖区风力 3∽4 级，阵风 6∽7 级。沿江滨湖圩堤高水位浸泡
时间长，风浪冲刷影响大，险情风险高，防汛形势依然严峻。

市防指发出通知，要求沿江滨湖各县（市、区）、各堤防管
理单位和驻堤值守责任单位要发扬不怕疲劳、连续作战的精
神，坚决克服麻痹思想、侥幸心理和松懈情绪，持续抓好巡堤
查险工作，重点防范高温、雷电、大风等给当前防汛工作带来
的不利影响，确保退水期的圩堤安全，不获全胜决不收兵。
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本报讯（九江报业融媒记者胡蕊蕊 陈芳）8 月 6 日上午，
九江区域航运中心建设工作新闻发布会举行，记者从发布会
上了解到，我市高度重视区域航运中心建设，围绕“三中心、两
平台”目标定位，按照“十个突破”路径举措，狠抓项目推进，多
项工作取得阶段性成效，九江港区域枢纽地位日益凸显，区域
性航运中心功能初显。

水路客货运周转总量全省排名第一

2019 年，九 江 港 完 成 货 物 吞 吐 量 1.52 亿 吨，同 比 增 长
11%，完成集装箱吞吐量 52.14 万标箱，同比增长 21.45%，在沿
江五个同类港口中由第 4 位升至第 2 位，在长江 22 个港口中
由第 12 位上升至第 8 位。

今年 1～6 月份，我市港口货物吞吐量累计完成 5697.03
万吨，同比下降 1.64%，占全省港口货物吞吐总量的 71.51%；
集装箱累计完成 26.95 万 TEU，同比增长 22.4%，占全省港口集
装箱总量的 78.8%，实现逆势上扬；水路客货运周转总量增速
为 11.5%，持续保持全省排名第一。

5个港口项目使用港口岸线获批复

在大力开展非法码头整治和“小散低”整合提升的同时，
我市大力推进彭泽红光综合枢纽码头一期、上港二期、城西砂
石集散中心、赤湖公用码头等港口基础设施建设。目前，彭泽
红光综合枢纽码头一期工程水工结构已通过验收，计划年内
竣工并投入运营；城西砂石集散中心、赤湖公用码头正紧张施
工中。 （下转五版）

船舶运力总量破百万吨

九江港区域枢纽
地 位 日 益 凸 显

（上接一版）
今年上半年，九江共有 5 个港口项目使用港口岸线获交通运输部批复，今年下半年，还有 4 个港口计划开工建

设，总投资约 10.6 亿元。

船舶运力总量突破100万吨关口

据悉，我市积极引进了富春集团、京东、传化等一批规模大、实力强、提供一体化服务的航运物流、仓储物流、
冷链物流和网络物流龙头企业，并大力发展船舶运力，填补了我市集装箱运输船舶空白。

全市 2019 年新增运输船舶 76 艘、33.47 万载重吨，共有船舶运力 485 艘、79.87 万载重吨，跃升至全省第一。今
年上半年，我市新增货船运力 47 艘 25.4 万载重吨，运力总量首次突破 100 万吨关口。

港口联动协作大幅缩短物流时间

2019 年，九江港先后开通了九江——洋山、外高桥、宜东、太仓航线的“天天班”，每周 15 班，大大便捷了外贸
货物的进出，提高了物流时效。

据统计，今年 1-7 月，九江－上海“天天班”开行 468 个往返航次，其中往洋山港 176 个往返航次，往外高桥港
256 个往返航次，往宜东港 18 个往返航次，往太仓港 18 个往返航次。经过一段时间的运行，“天天班”航行时间已
经基本保持稳定。其中，九江－洋山线平均航行时间 73.23 小时，同比缩短了 43.73 小时，缩短 37.4%；九江－外高
桥航线平均航行时间 61.5 小时，同比缩短了 86.5 小时，缩短 58.45%。九江——宜东航线平均航行时间为 60.38 小
时，同比减少 84.62 小时，九江－太仓航线平均航行时间为 66.34 小时，同比减少 73.66 小时。全程物流时间的缩短
带动九江与上海港海船船期衔接更加紧密，货物一周内可自九江工厂至海船舱底，14 天可至新加坡、马来西亚等
东亚国家，25 天可至阿联酋、土耳其等西亚国家；25 天可至印度、孟加拉等南亚国家。

记者了解到，今后我市将围绕打造“东进西联”开放通道，在运营好九江－上海“天天班”的同时，筹划开行九
江－重庆始公共定点班轮，高质量对接成渝城市群和重庆始发中欧亚班列，助推区域航运中心建设。

本报讯（九江报业融媒记者储义）8 月 6
日，纪念许德珩诞辰 130 周年研讨会在我市
举行。全国人大常委会副委员长、九三学社
中央主席、中国科学院院士武维华，省委常
委、统战部部长陈兴超出席并讲话。省政协
副主席、九三学社省委会主委李华栋主持会
议。市委书记林彬杨、省委教育工委书记叶
仁荪出席会议。

武维华深情回顾了许德珩光辉的一生，
他说，许老是伟大的爱国主义者、忠诚的共产
主义战士、著名的政治活动家、九三学社的创
始人和杰出领导者，经历了中国革命、建设和
改革开放多个历史时期，为中华民族的解放
和复兴不懈奋斗、奉献终生。我们纪念许老，
就是要学习他朴素纯粹、忠贞不渝的爱国主
义精神；就是要学习他对革命进步、民主科学
的不懈追求；就是要学习他接受中国共产党
领导，坚持走社会主义道路的坚定信念；就是
要学习他无私奉献、克己奉公的高尚情操。

武维华指出，当今世界正经历百年未有
之大变局，我国正处于实现中华民族伟大复
兴关键时期，我们必须比以往任何时候都更
加重视社史研究，重视总结和借鉴历史经验，
发现和认识历史规律。我们要在此前的工作

基础上，进一步推进好“社史工程”，努力把九
三学社人物丛书和口述史项目做成精品，形
成品牌效应。要进一步完善社史研究工作机
制，做好社史研究工作规划，加强社史研究工
作的督促、检查、支持。要进一步发挥社史研
究中心的平台作用，调动大家参与社史研究
的积极性。要进一步创新社史宣教模式，利
用好、发挥好传统教育基地作用，搞好重大历
史节点和重要人物的纪念活动，着力扩大社
史宣教的覆盖面和影响力。希望大家以这次
研讨会为契机，不断创新工作机制，提升工作
水平，努力推动社史研究工作迈上新台阶，为
把我社建成政治坚定、组织坚实、履职有力、
作风优良、制度健全的中国特色社会主义参
政党作出贡献。

陈兴超指出，许德珩先生是伟大的爱国
主义者、忠诚的共产主义战士、著名政治活
动家、九三学社杰出的领导者，他的一生是
追求真理、不懈奋斗的一生，他不平凡的人
生轨迹，见证百年中国沧桑巨变。作为这一
伟大变革的积极参与者和先驱，他把自己的
一生都献给了中国共产党领导的新中国革
命与建设事业以及统一战线工作，他的光辉
功绩和崇高风范，既是九三学社社员见贤思

齐的人生标杆，也是江西人民心中所高山仰
止的精神丰碑。在简要介绍江西省省情和
经济社会发展情况后，陈兴超表示，面对新
形势、新任务，江西省委将一如既往继续支
持各民主党派不断加强中国特色社会主义
参政党建设，充分发挥我们新型政党制度的
优越性，共同描绘好新时期江西统一战线事
业的新画卷。

林彬杨代表九江市委、市政府和九江人
民，向莅临会议的各位领导、各位朋友、各界人
士表示热烈的欢迎和衷心的感谢。他说，许德
珩先生十分关心家乡的经济建设和文化教育
事业发展，为九江的发展倾注了心血、作出了
贡献。这次把纪念许德珩诞辰 130 周年研讨
会放在九江举办，就充分体现了九三学社中
央、省委统战部、九三学社省委会对九江的关
心和支持。在简要介绍九江市市情和经济社
会发展情况后，林彬杨表示，今年是决战脱贫
攻坚、全面建成小康社会和“十三五”规划的收
官之年，我们将认真落实党中央、国务院决策
部署和省委、省政府工作要求，在慎终如始抓
好疫情防控的同时，扎实做好“六稳”工作，落
实“六保”任务，统筹推进脱贫攻坚、生态环保、
改善民生、扫黑除恶和灾后重建等各项工作，

奋力夺取大战大考的全面胜利，与全省全国
同步全面建成小康社会。中共九江市委将认
真落实中央、省委有关多党合作和政协协商
民主建设工作要求，大力支持民主党派履职
尽责，认真吸纳意见建议，及时帮助解决实际
困难和问题。许德珩生平事迹展是九三学社
全国传统教育基地，也是宣传展示九江的重
要窗口，我们将给予全力支持建设，着力将其
打造成为在全国有影响的九江名片。

会上，中共九江职业大学党委书记刘少
华，第九、十届全国政协常委、全国政协人口
资源环境委员会主任，湖南省原省长、贸易部
原部长陈邦柱，全国政协委员、九三学社中央
社史研究中心副主任许进，《许德珩传》作者
胡志亮先后作了主旨发言。大会还进行了交
流发言。

会后，武维华一行还前往九江德福电子
科技有限公司、江西仙客来生物科技有限公
司、九江礼涞农业集团进行实地考察。

市委常委、统战部部长廖奇志，九三学社
中央研究室副主任王汝芳，九三学社中央宣
传部副部长张魁林以及九三学社各省级组织
的代表和部分论文作者，中共江西省委统战
部和九江市有关部门负责人参加会议。

纪念许德珩诞辰 130周年研讨会在浔举行
武维华陈兴超讲话 李华栋主持 林彬杨致辞


